
来电投诉（12319）>>>

! ! ! !浦东新区梅先生 轨交广兰

路站附近每天 !!"#$%&#"#$有大

量黑车停靠! 导致来往车辆必须

鸣笛通过!影响附近居民休息"

黄浦区孙先生 建国中路

'()弄 '号 #楼前厢房的平台有

违法建筑! 导致排水沟无法正常

排水!污水滴落至底楼"

微信投诉（夏令热线）>>>

! ! ! !微信名! 长高高!" 长宁区

定西路#长宁路#宣化路附近晚上

*时许出租车几乎都拒载! 偶尔

有空车停靠会引起市民争抢!造

成交通混乱"

微信名!!"#$% &'#( 轨交 *

号线杨高中路 (号口附近没有设

置垃圾箱! 附近绿化带上垃圾越

来越多!起风时到处乱飞"

微博投诉（@夏令热线）>>>

! ! ! !)你我相识也是缘 中环线

辅道从仙霞路到茅台路方向!地

面上的行车线已十分模糊! 给行

车带来危险性"

短信投诉（18918901189）>>>

! ! ! !手机尾号 *+,+的市民 浦东

栖山路民生路到巨野路段的 $小

龙虾一条街%!一到晚上店家就把

桌椅搬到人行道上!影响通行"

邮件投诉（xlrx@wxjt.com.cn）>>>

! ! ! !徐汇区张女士 漕溪路 '!+

弄内树木过于高大茂盛! 严重影

响底楼居民的采光和通风! 向物

业多次反映都没有得到解决"

志愿者 吉佳妮 王怡琳 整理

百姓关注

今日投诉

! ! ! !“你们听听看，这噪声怎么让人
忍得下去？”家住黄浦区的王女士在
向本报“夏令热线”投诉大林路 !"

弄兴林公寓内噪声扰民时，记者能
清楚听到电话那头不时传来“嗡嗡”
声响。王女士说，这声音就是安装在
#层裙房顶上的一台台大型商场冷
却机发出的。
昨天下午，记者到达兴林公寓，

王女士带着记者来到 #楼楼顶。水
塔、轰隆作响的冷却机……从一条
条生了锈的管道可以看出冷却塔搭
建已久。王女士告诉记者，这些都是
楼下的“华联吉买盛”刚建造时就设
在这里的，而“华联吉买盛”于 $""$

年左右开业，距今已有 !!年。每年
%月份到 &月份，超市空调一排热，

附近居民就无法安生。由于噪声实
在让人无法忍耐，居民宁愿在酷暑
天里承受闷热也不愿开窗。更令居

民感到无奈的是，去年“华联吉买
盛”的负责人因居民投诉而整改过，
在冷却机外加上了隔音板，然而这

并未解决根本问题———噪声虽然小
了些，却依旧持续存在，还影响到居
民的心理。居民何先生激动地说：
“我现在走在别的地方都感觉耳朵
里嗡嗡作响。”
记者随后走访了小区“锦南物

业”。物业负责人与“华联吉买盛”方
面取得联系，但超市行政主管沈先
生告诉记者，他们已经采取过措施，
至于居民仍不满意，他表示华联吉
买盛方面也无能为力。
无独有偶，家住南汇的周先生

反映，位于秀沿西路 $!'弄的“中国
电信”门外安装了五六十个空调外
机，夜里也不消停。这么多空调外机
不仅吵闹，而且弄得附近热浪滚滚。
“这么热的天，老人在家不能一直开
着空调，开窗通风又吵得难受，你说
该怎么办？”周先生说。
看到记者采访，附近居民纷纷

表示，希望相关部门尽早拿出解决
方案，还他们一个舒适、安静的居住
环境。 本报记者 张欣平

志愿者 庄怡然

兴林公寓楼顶冷却机轰鸣令居民作出“无奈选择”

“怕煞”噪声，酷夏强忍不开窗
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! 冷却塔紧邻居民楼 本报记者 陈梦泽 摄

! ! ! !民以食为天，食以安为先。遭遇
!(" 多年以来罕见的连续高温炙
烤，市民的饮食和用药安全成为重
中之重。市食安办副主任、市食品药
品监督管理局副局长顾振华今天上
午走进“夏令热线”接听市民来电，
解答疑问，并对市民反映的相关问
题立即落实处理。

私售醉虾蟹将受严处
市民孙先生来电反映，徐汇区

罗秀路一家“兄弟烧烤”油烟扰民，
涉嫌无证经营。另有市民反映闸北
区场中路两家餐饮店无证经营。顾

振华表示，将会同相关管理部门到
现场查看，如果确属无证，有关部门
将采取措施；如果有证，则要看经营
是否符合环保规范。
顾振华透露，市食药监部门重

点加强了对盒饭、生食水产品、熟食
卤味等高风险产品的监督抽检和后
续跟踪，发现操作不规范的企业，及
时要求整改，对供应季节性禁止供
应的生食、半生食食品（如醉虾#醉

蟹）等违禁食品的行为进行严厉查
处，防止食物中毒事件发生。
发现大眼包子店用塑料蒸架蒸

包子，住在黄浦区鲁班路蒙自路附

近的倪女士有点担心。顾振华的一
句话让她安心：“质地硬的蒸架材料
一般属于低密度聚乙烯，在自然压
力条件下加热达到 !""!，不会损
害身体健康。”

药品保存看清说明书
“我这里有不少过期药品，不知

该怎么办。”在养老院工作的严女士
打电话询问。顾振华表示，市民可以
把过期药投进附近药店的回收箱，
而一些居委会也设有回收箱。每年
!$月份的第二周，还有专门的“清
理家庭小药箱”活动走进工厂、学校

和社区。“如果数量较大，可联系所
在区的食品药品监督管理分局。”
近期本市持续高温，顾振华透

露，市食药监部门要求本市药品生
产经营企业采取措施防止高温条件
下药品的变质、分解等问题，确保药
品质量安全。此外，还协助有关部门
保障了防暑降温药品的市场供应，
针对全市 )""多家医疗诊所开展了
全覆盖检查，保障药品安全。
普通市民应该关注药品说明书

上的保存条件。如果是在 $"!以下
保存的药品，市民可以放进家中冰
箱的冷藏室，避免变质失效。

“拉黑”企业都“入档”
家住杨浦区的市民陈先生说，%

月 &日本市公布首批食品安全“黑名
单”，想问第二批“黑名单”何时公布。

顾振华表示，% 月份首批食品
安全“黑名单”公布，取得较好的社
会效果。通过上海市公共信用服务
平台，市食安办已将第一批“黑名
单”企业和人员列入全市信用档案，
实施联合惩戒。市食安办将定期统
一向社会公布“黑名单”，第二批“黑
名单”拟在 '月下旬公布。

本报记者 陈杰

第二批食安“黑名单”拟8月下旬公布

"上接第 -版# 科普科技类网站果壳网
*+,姬十三则有与前辈们不同的见解，
他认为，当中国读者严肃读物的阅读到
一定高度后，科学素养自然会提高。

应试教育 害人
既然国民科学素养普遍偏低，那么

实现全面的科普教育则显得尤为重
要。探月工程首席科学家欧阳自远表
示，他们在研发探月卫星的过程中，会
受到来自四面八方的质疑，而人们的
质疑让他更坚定了要让公众了解探月
工程的重要性的想法。他说，根据演讲
对象的不同，他写了 -'个不同版本的
讲稿，针对不同的受众，科普应有不同
的内容和方式。

现场一位初二学生道出了课堂应
试教育的弊端，她说，虽然学校开设物
理、化学之类的课程，但老师在讲课时

只说其然，而不说其所以然，很多学
生的好奇心因此被扼杀。对此，陈佳
洱表示，中国教育制度的问题一直都
存在，但中国学生太多，一下子改变不
可能。教学本身就是教授科学知识，但
现在的学校只注重灌输知识，缺乏启
发引导，他认为，老师只有做到“传道
授业解惑”，才能将教育和科普自然地
联系在一起。欧阳自远则认为，科学精
神需要人们去怀疑，去提问，但现在老
师教什么就是什么，这是中国教育目
前的缺陷。

科普任务 艰巨
中国科普工作者面临着艰巨的任

务。《新发现》主编、复旦大学教授严锋
介绍说，科学写作十分困难，如何用公
众容易理解的语言来描述最前沿的科
学发现是一件很艰难的事。他还表示，

中国现在文理对立的现象十分严重，文
理两方分别称呼对方为“科呆”与“文
傻”。所以在科学传播中，很多科学家不
愿写科普文章。身兼科学家和科普工作
者双重身份，欧阳自远对此深有体会，
他表示，科普工作在科学家群体中得不
到重视，无经费补助，对提职提薪等也
没有帮助。他觉得科普工作没有得到公
众的普遍认可和支持，所以很多科学家
都不太乐意去从事这样一份有意义、没
收益的工作。

此次多位中国科学领域的领军人
物聚集上海书展，是因为参与编纂了
《十万个为什么》这套历经 #"年的科
普经典新版。在编写科普读物的问题
上，台上嘉宾看法一致，这类图书只要
有大小读者愿意看，他们乐意贡献出
时间和本领域的才识，做一些科普工
作也无妨。

! ! ! !本报讯（记者 陈杰）“这里有
流动摊贩在卖活鸡、活鸭和鸽子，
你们要管一管。”今天上午，市食安
办副主任、市食品药品监督管理局
副局长顾振华在接听市民来电时，
家住嘉定的市民黄先生反映，嘉定
区迎园菜场门口有流动摊贩出售
活禽，从早晨 % 时出摊，一直在非
法经营。

接到电话后，顾振华立即要求
相关部门采取行动。记者赶到现场
时看到，嘉定区食安办已联合城
管、新成路街道等部门第一时间赶

到现场。
经检查，黄先生反映的情况属

实，执法人员依法没收流动摊贩手
中的活禽 !(只，对当事人罚款 $""

元，并将活禽移交嘉定区农委处置。
市民张先生说：“这些摊贩都是

流动的，打一枪换一个地方。万一出
了问题，从他们手里买活鸡活鸭的
人就倒霉了。”

嘉定区食安办相关负责人表
示，将在今后一段时间继续到现场
复检，防止回潮。
记者注意到，自本报“夏令热

线”开通以来，共收到关于非法售卖
活禽的投诉 -'件。

举报 流动摊卖活禽
执法 全没收防回潮

上午处置

大热天：保食品安全 防药品变质


